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Je me nomme Nathalie Arréal, je ne serai pas directement touché par le projet éolien de Saint-Cyprien puisque je
demeure à Lacolle mais je suis quand même très concerné car la résidence de mes parents est situé à Saint-Bernard
de-Lacolle a moins d’un kilomètre du projet.

Cela fait bientôt cinq ans que mes parents se débattent contre ces projets éoliens. Leur lutte à débuter lorsque le
promoteur Venterre a voulu installer un projet de vingt-quatre éoliennes industrielles à Saint-Valentin, municipalité
où ma soeur cadette réside. Nous avons alors écris des mémoires, participer au bape. Tous ces efforts ont été
récompensés, le gouvernement à annuler le projet. Mais voilà que pour le projet de St-Cyprien la bataille continue.

Comme la résidence de mes parents se trouve à une faible distance des éoliennes, je suis inquiète, ils vont bientôt
prendre leur retraite. Quels effets peuvent avoir ces éoliennes sur leur santé et leur moral. On parle du syndrome
éolien qui causerait des maux de tête, vertige, anxiété, troubles du sommeil, car la nuit c’est plus calme. Comme ces
éoliennes auront une hauteur de 450 pieds, les sons se propageront plcis facilement, puisqu’en hauteur il y a moins
d’obstacles à leur propagation.

Lorsque j’ai assisté au bape, j’ai remarqué que l’on faisait peu de cas des oiseaux, oies, bernaches, etc. Pourtant leurs
présences au printemps et à l’automne, de ces nuées d’oiseaux est évidente, elles atterrissent dans les champs face à la
maison de mes parents. De plus au bape de Saint-Valentin en 2011, environnement Canada a reconnu que la région
faisait partie d’une des régions qui affichent la plus haute diversité d’espèces à statut précaire du Québec.

Au début de mon mémoire j’ai affirmé n’être pas directement touché par le projet,. c’est faux de 2004 à 2014 Hydro a
haussé nos factures de 25.6%. Toutes ces augmentations pour financer à coût de millions une industrie éolienne qui ne
réussi à subsister que grâce à ces subventions.

Je suis contre un projet dont la rentabilité est plus importante, sans égard au dérangement qu’il peut causé à la
population à proximité.

Nathalie Arréal


